



Mi Universidad

Mapa conceptual

NOMBRE DEL ALUMNO: Omar Emanuel López reyes

TEMA: medicina tradicional y salud

PARCIAL: 1er parcial

MATERIA: ENFERMERIA Y Practicas alternativas de salud

NOMBRE DEL PROFESOR: Romelia de León Méndez

LICENCIATURA: enfermería

CUATRIMESTRE: 8° cuatrimestre

Frontera Comalapa Chiapas, a 6 de Enero del 2022

MEDICINA TRADICIONAL Y SALUD

Este se caracteriza por

Bases conceptuales

Estas son

Salud

Consiste en

La condición de todo ser vivo que goza de un absoluto bienestar tanto a nivel físico como a nivel mental y social

Esta esta relacionada con

La medicina tradicional (MT)

Esta consta en

La suma de conocimientos, técnicas y prácticas fundamentadas en las teorías, creencias y experiencias propias de diferentes culturas, y que se utilizan para mantener la salud, tanto física como mental

Enfermedad

Según la Organización Mundial de la Salud (OMS)

Consiste en

Alteración o desviación del estado fisiológico en una o varias partes del cuerpo, por causas en general conocidas, manifestada por síntomas y signos característicos, y cuya evolución es más o menos previsible

Por lo que

Son parte integral de la vida, del proceso biológico y de las interacciones medio ambientales y sociales

En donde

Se entiende a la enfermedad como la pérdida de la salud

Cuyo efecto negativo es consecuencia de una alteración estructural o funcional de un órgano a cualquier nivel

Medicina

Consiste en

El arte que se ocupa del mantenimiento de la salud o de curar y prevenir afecciones y dolencias en un individuo

En donde

El vocablo medicina proviene del latín «medicīna»

Y esta

Quiere decir; «medicar o curar»

Conservar la salud de las personas

Evitar el deterioro de la salud de la población tanto cuanto lo permita el conocimiento médico y los recursos disponibles

Atención a la salud

Se denomina

Atención (o asistencia) de la salud al conjunto de procesos a través de los cuales se concreta la provisión de prestaciones y cuidados de salud a un individuo, un grupo familiar, una comunidad y/o una población

Mediante esta

Es posible contribuir a la salud garantizando un agregado de atenciones que permitan

Recuperar la salud de quienes han enfermado para que logren sanar

Detectar tan precozmente como fuera posible y evitar el agravamiento de las enfermedades

Antecedentes históricos de medicina tradicional

La medicina tradicional es la suma total de conocimientos, habilidades y prácticas basados en teorías, creencias y experiencias oriundos de las diferentes culturas

Medicina tradicional maya

Se basa en una cultura, cosmovisión y espiritualidad propias

Esta

Se practica en cada región del país de una forma particular

En donde

Los orígenes de las enfermedades

Para los mayas, el origen de los males y las enfermedades estaba íntimamente relacionado con los aspectos morales y religiosos

La principal creencia era que éstas provenían del enojo de los dioses, faltas cometidas ante la sociedad y del descuido de la higiene personal

La naturaleza

Para la Medicina Maya la naturaleza está por encima de los hombres, determinando sus vidas y su proceso de salud-enfermedad

Además

La Medicina Maya considera al hombre como parte integrante e interactuante del cosmos y la sociedad por lo que todas las actividades del individuo repercutirán en ellas

Medicina cultura azteca

Los aztecas tenían una relación amor-odio con sus dioses y se veían a sí mismos como meros peones en las manos de las deidades

En donde

Una enfermedad podía ser vista como una retribución por no seguir estrictamente una extensiva lista de rutinas del hogar

La ciencia médica Azteca estaba a la par con la ciencia médica de Europa en esa época

Por lo tanto

Los Mexicas, eran mucho más experimentados en el diagnóstico y tratamiento de varias enfermedades que les afectaban

Los médicos Aztecas tendían a concentrarse en tratar los síntomas y no la causa como tal de la enfermedad

Medicina azteca antigua

Este consideraba a los mexicas como

Como una raza de personas de buena salud con

Principales etnias del Estado

Como son

La medicina de los choles

Esta consiste en

El xwujt, figura clave entre los terapeutas choles debido a su aprendizaje y reconocimiento social

El realiza la función de

Curar las enfermedades de origen sobrenatural y sobre todo diagnosticarlas

Lacandones

Estas personas pueden curarse mediante las plantas medicinales que encontramos en nuestras junglas

Medicina tradicional zoque

En esta

Hay una cura para casi todas las enfermedades más comunes

↓
El pensamiento holístico de la medicina Maya relaciona íntimamente el cuerpo y el alma

Por lo tanto

La salud es el resultado de vivir de acuerdo a las leyes de la naturaleza y la sociedad

La enfermedad es el resultado de la trasgresión a esas leyes

Para lograr el equilibrio (curación) se tiene que

Ver con varios elementos tales como el uso de plantas medicinales, realización de ofrendas, realización de ceremonias, acudir a los terapeutas indígenas

De tal manera que

De acuerdo con el origen de la enfermedad, se distinguen tres clases de médicos mayas

Estos son

El profeta o adivino

Se encarga de

Los aspectos espirituales o religiosos por medio de rituales

Un Brujo Hechicero

Este

Ahuyenta los malos vientos o espíritus mediante ritos

Los hierberos o hierbateros

Estos eran considerados

Los verdaderos médicos mayas, puesto que tenían un amplio conocimiento de las plantas medicinales y sus propiedades curativas

medidas preventivas, y con un buen sentido de higiene pública como parte de sus vidas

Por lo que a la Llegada de los Españoles

Comenzaron a implementar un sistema

El cual constaba en

El establecimiento de un programa de hospitales para atender las necesidades médicas de los indígenas en las ciudades y las zonas rurales



Poseen la habilidad de interpretar las características somáticas de una enfermedad y establecer acciones basadas en el diagnóstico de la misma